

# EL BALEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Miércoles 7 de Abril de 1886.

Núm. 1259.

## VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 5 t. Barcelona por Alcudia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7'30 mañana, 2 y 4'30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7'30 m. y 5'45 t.—De La Puebla a Palma, 7'55 mañana y 5'55 t.—De La Puebla a Manacor, 7'30 m. y 5'45 tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 2 tarde.

MADRID 3 de Abril.

Si los candidatos de todos colores que andan por los distritos, tienen un temporal de aguas como el que reina en Madrid desde ayer, tendrán que añadir a las naturales emociones de la lucha, esta nueva dificultad, que no será floja, y más si continúa lloviendo y los rios y los arroyos crecen para el domingo, cosa que suele ser frecuente en épocas de elecciones, pues no sabemos por qué extrañas armonías de las nubes con las elecciones, siempre ó casi siempre que hay este género de luchas, el cielo las acompaña con abundante cosecha de agua.

Pero sin necesidad de esta nueva molestia del temporal, los candidatos que pasan por una lucha viva, tienen motivos para quejarse, porque en estos últimos días, sobre todo, menudean las cartas y los telegramas, expresando toda clase de quejas de algunos candidatos de oposición por las coacciones locales de que son objeto; lo cual creemos que sea exacto en bastantes casos, porque la idea de la legalidad y de la sinceridad está muy borrosa en el corazón de la mayor parte de los pueblos, y á su vez ponen el grito en el cielo bastantes candidatos ministeriales que se hallan en las garras de alcaldes, ayuntamientos y jueces municipales contrarios, temiendo sus violencias, y además, que el día 4 les vuelquen el puchero.

De modo que como los alaridos proceden de distintos lados, debemos creer en su verosimilitud, por regla general porque por espacio de bastantes años los partidos triunfantes han abusado de su poder, y no es prudente creer que vicio tan arraigado vaya á desaparecer inmediatamente.

Solo vemos nosotros, en medio de estos males, un remedio que ya en los días anteriores hemos recomendado y que no nos cansaremos de reproducir.

En todos los casos en que haya vicios sustanciales, ya provengan de coacciones de las autoridades, ya de tropelías de las mesas del censo, ya de otras violencias, deben los partidos, animados de gran elevación de ideas y de una gran energía sumarse todos en el Parlamento para anular pero todo lo mas rápidamente posible las actas graves: sean de quien fueren: y además mandar el tanto de culpa á los tribunales, para que la pena siga inmediata á la culpa, y se sienta con eficacia y con prontitud el natural escarmiento.

Aquí, en Madrid, no obstante ser la lucha, en general, libre y sincera, se están poniendo, sin embargo, en juego, en ciertas travesuras, que seguramente no han de dar resultado; pero sobre las cuales debemos llamar la atención de nuestros abonados.

Después de subsanarse á tiempo el descuido ó lo que fuera del haberse suprimido de la candidatura adicta el nombre del Sr. Ferreras, para sustituirlo con el del Sr. Saiz, que lucha por su cuenta, han vuelto á repartirse otras candidaturas en que se reincide en la misma transformación; y ayer, además, hemos visto otras, en que, intercalados con los de la candidatura ministerial, aparecen después de leer con cuidado, los nombres de los Sres. Lopez Dominguez y Romero Robledo, resultando siempre suprimido el nombre del Sr. Ferreras.

A nosotros, como interesados en la lucha, porque el Sr. Ferreras, director y propietario de *El Correo*, está en la candidatura adicta acordada por el comité

provincial, no nos puede ser indiferente lo que ocurre, y por eso, para aviso de cándidos y distraídos, llamamos la atención; pero principalmente nos mueve en esta notificación, otro interes más superior y general; que es el interes de la verdad y de la sinceridad.

El que quiera no votar al Sr. Ferreras, en su derecho está; pero lo que nosotros no podemos ver con indiferencia, ni pasar en silencio, es que prevalezcan ciertas supercherias. Por lo cual, lo que nosotros suplicamos es que los electores miren por sí mismos las papeletas para evitar embuchados y nombres de contrabando, y después de leídas y bien comprobadas, que voten á conciencia y sabiendo los nombres que prefieren, sean los que fueren.

Al propio tiempo suplicamos á nuestros colegas de la prensa, que para ilustración de sus respectivos lectores, llamen la atención sobre lo que ocurre, porque nunca estará demás á todos los partidos—dado el matute que se practica—que sepa cada cual previamente á quien le parezca bien en su conciencia.

Que nosotros sepamos no se han recibido ayer nuevos telegramas de Puerto Rico, explicando los disgustos que allí haya podido haber en los partidos, causa de las modificaciones de las candidaturas de que se venia hablando.

Parece un poco embrollada otra vez, la cuestión de Oriente por lo que dicen los telegramas últimos.

Los valores, sostenidos.

## ECOS DE MADRID.

La función de anoche en el Teatro Real.—El espectáculo y el público.—Los artistas.—De un libro á propósito de un espectador.

Amena, variada, brillante función la de anoche en el régio coliseo.

Por raro acaso, todos quedaron complacidos y satisfechos.

El público, de aquel programa tan hábilmente combinado, en que habia para las gustos distintos y las aficiones diferentes.

Los amantes de ópera italiana tuvieron la sinfonia incomparable de *Guillermo Tell*, el bello segundo acto de *Giocanda*, cantado á la perfección por la Kupfer y la Pasqua; el aria del *Don Carlos*, de Verdi, ejecutada á maravilla por Uetam; la *Paseggiatta*, que, dijo con su gracia y expresión ordinarias el caricato Baldelli, y en fin, las variaciones de Proch, en que la simpática Gárgano hizo gala de agilidad prodigiosa, de buen gusto y de afinación notable.

Los aficionados á la poesía pudieron deleitarse con las magníficas composiciones de tres poetas eminentes.—Nuñez de Arce, Zorrilla y Campoamor, leídas de modo perfecto por Vico, la Mendoza Tenorio y Mario.

Perdónenos la bella y elegante actriz si la citamos la segunda, cuando la galantería exigirá nombrarla la primera. Pero seguimos—fieles cronistas—el orden cronológico de los sucesos, y ella leyó entre sus dos compañeros.

La presencia de los tres en las tablas fué saludable con generales y prolongados aplausos, que volvieron á resonar al fin, tributados—mitad por mitad—á los exclarecidos vates y á sus felices intérpretes.

La elección de los versos habia sido hecha con gran tino, buscando en el amplio repertorio de sus autores lo más oportuno, lo más adecuado al objeto.

La voz de la Mendoza Tenorio, con

suaves inflexiones, prestó gran atractivo á las imágenes orientales de Zorrilla.—Vico, con acento vigoroso, conservó el nervio y la energía del poeta de los *Gritos de combate*, y en fin, Mario no leyó sino recitó—con inteligencia rara y sentimiento profundo—*El Ejemplo*, cristiana y consoladora inspiración del vate de las *Doloras*.

Para las señoras hubo flores y palmas abundantes; para los hombres aplausos ruidosos y largas ovaciones.

El fin de fiesta, de género tan distinto de lo demás, divirtió y entretuvo grandemente al auditorio.

Representóse uno de los mejores sainetes de D. Ramon de la Cruz.—*Las castañeras picadas*—y en él tomaron parte los principales artistas cómicos de los teatros madrileños.

El Español estaba representado por el eternamente jóven Mariano Fernandez, el de la Princesa por Clotilde Lombia, la afortunada *Viuda de Lopez*, y los festivos Rubio y Rossell; Lara por la incomparable Valverde, por la Goriz, por Matilde Rodriguez, quien durante tiempo brilló en aquella escena; por Romea, Romea D'Elpas y Ruiz de Arana; Novedades por la original y donosísima Hija; Variedades por sus distinguidos jefes Valles y Lujan; Eslava por el excelente Riquelme.

El éxito fué una carcajada constante y un aplauso continuo, y á pesar de lo avanzado de la hora, el público no se cansaba de llamar á la escena á los actores.

En la sala, enteramente llena.—pero que presentaba fisonomía distinta de la habitual, pues solo la duquesa de Fernan Nuñez y la señora de Buchental estaban en sus respectivos palcos,—en la sala, multitud de damas bellas y bien prendidas; académicos y autores dramáticos; críticos y novelistas; el ejército entero de la pluma, en pocas palabras.

Hasta el marqués de Molins,—que á pesar de haber sido muchas veces ministro de la corona y embajador en varias cortes extranjeras, se complace en manifestar que es siempre literato, hasta el antiguo presidente de la Academia Española, en compañía de su familia, habia querido asociarse á aquella fiesta exclusivamente literaria.

Porque tal era el carácter de la representación de ayer: proporcionar fondos para el establecimiento de un sitio de reunion comun á artistas, músicos escritores y poetas.

El resultado no ha podido ser más satisfactorio, habiéndose conseguido el objeto de tantos esfuerzos.

Entre los concurrentes, figuraba Enrique Sepúlveda, recibiendo felicitaciones y plácemes por el bonito libro que acaba de dar á luz bajo el titulo de *«La vida en Madrid.—Perspectivas»*—en que luce su imaginación galana, su estilo pintoresco y su talento de observación.

Algunos periódicos han copiado parte de los artículos humorísticos: nosotros no podemos hacer otro tanto por la abundancia de materiales en esta época de elecciones; pero tomaremos prestados al Sr. Sepúlveda, para concluir dos *mots de la fin* pertenecientes á lo que el llama *Rondó final*.

«Una señora, vestida con mucho lujo, entra en una tienda de confecciones, y dice al dueño:

—Fulano, vengo sofocada á pagar ese piquillo. Dos veces me ha mandado hoy la cuenta. Usted me conoce y me extraña....

—Pues por eso lo he hecho.—porque la conozco á Vd.

—¿Quiere Vd. algo para la Habana?

—preguntaban á un cesante.

—Se marcha Vd.

—Si señor.

—Hombre, para la Habana, nó. Para mi casero... necesitaba doce duros.

ASMODEO.

## LA PROPAGANDA SOCIALISTA.

UN LIBELO.

Las noticias más tranquilizadoras que adelantan los telegramas de Bélgica, quitan parte de interes á la narración minuciosa de los acontecimientos, aunque la situación de los obreros, y la crisis industrial de Europa, sean problemas que los gobiernos no deben olvidar un solo momento.

La causa inmediata de los trastornos de Charleroi, Roux y de Mairemont, lo que ha exaltado las pasiones entre los obreros hasta llevarlos al crimen, ha sido á juicio de los que han estudiado sobre el terreno la complexion intelectual y moral de aquellas poblacioneas obreras, un libelo socialista con el titulo de *Catecismo del pueblo*, del cual se han repartido en una semana más de 100.000 ejemplares.

Hé aquí una muestra de la literatura de ese libelo.

P.—¿Quién eres tú?

R.—Soy un esclavo.

P.—¿Qué es ser esclavo?

R.—Es un ser al cual no se reconoce más que un deber, *el de trabajar y sufrir para los demás*.

P.—¿En que se distingue en Bélgica el hombre libre del esclavo?

R.—En Bélgica, el hombre libre es el rico; el esclavo el pobre.

P.—¿Existe el esclavo en todos los países?

R.—No. la república francesa, la República de los Estados-Unidos y otras varias no se componen más que de hombres libres. Todos los ciudadanos hacen las leyes, y todos se cometen á ellas....

P.—¿Quiénes hacen al presente las leyes en Bélgica?

R.—Las leyes las hacen ahora en Bélgica los ricos, para los ricos y contra los pobres. Las leyes están hechas por los que *no hacen nada* y contra los que trabajan.

P.—¿Qué cosas están gravadas con el impuesto?

R.—Todo desde el aire y el sol que nos entra por la ventana, hasta el agua que se consume en las poblaciones, porque se paga. No hay más que una cosa, que se han guardado bien de gravarla.

P.—¿Cuál?

R.—Las rentas, porque solo las poseen los ricos; esto se comprende.

P.—¿De manera que hay gentes que no pagan impuestos aunque tengan cien mil francos de renta?

R.—Evidentemente....

P.—¿Hay una ley sobre los salarios en Bélgica?

R.—No. El patron da lo que quiere al obrero.

P.—¿Cómo está remunerado el trabajo?

R.—Cuanto más se trabaja menos se paga; cuando menos se trabaja se paga más...

P.—¿Por quién estás gobernado, esclavo?

R.—Por treinta mil privilegiados.

P.—¿Son honrados?

R.—No. Trafican en todo, viven de nuestro trabajo y nos lo niegan todo.

P.—¿Qué dejan para tí?

R.—Nada. Los ricos se apoderan de nuestras hijas para hacerlas carne de prostitución, y de nuestros hijos carne de

cañon. De nuestras mismas vidas se apoderan para hacer sus dividendos....

P.—¿Cómo alcanzarás el sufragio universal?

R.—Yendo todos, desde todos los rincones de Bélgica, á pedirlo á Bruselas.

P.—¿Qué día es la cita?

R.—El 13 de Junio próximo, el día de Pentecostés, todos los Barains estarán en Bruselas.

Llegarán á pié y encontrarán allí á 25.000 obreros de Gante, á 20.000 de Lieja y á 20.000 del Centro y de Charleroi. Todos los obreros se reunirán; el pueblo entero estará allí, y el gobierno nos dará el sufragio universal al grito de ¡Viva la libertad!

Dando semejante lectura á pobres ignorantes que toman de buena fé lo de esclavos y hombres libres, y lo de que en la República francesa y en la de los Estados-Unidos no hay más que *hombres libres*, se explican las lamentables escenas de Bélgica.

## LA LUCHA DEL SR. CASTELAR.

*El Globo* publica hoy este telegrama:

«Zaragoza 2.—Director *Globo*.—Ha salido Gil Berges para Huesca. En la estación le han despedido doscientos correligionarios. Gran entusiasmo. Vivas á Castelar y á Gil Berges. Asegurada votación nutrida. En la reunión coalicionista de anoche hablaron Dulong, Figuerola, Portuondo y Ballesteros. Algunos caracterizados federales no asistieron. Otros, disgustados por las manifestaciones hechas en los discursos.—*El corresponsal*.»

## LO DE MONFORTE.

No ha terminado aún, por lo menos continuaba anoche todavía, el escrutinio de interventores del distrito de Monforte.

Para justificar el tiempo empleado en la operación, el alcalde de aquella localidad, que, así como el ayuntamiento que preside, está destituido en virtud de dictamen del Consejo de Estado, instruye para cada firma un verdadero expediente, confrontándolas en los padrones y archivos y haciéndolo además que certifiquen sobre ellas dos peritos calígrafos.

En cuanto termine el escrutinio, el gobierno adoptará las energicas medidas que hacen necesarias la conducta del alcalde, así como la del juez, que autoriza con su presencia los actos ilegales de aquel.

## Montevideo 2.

Los revolucionarios han sido completamente derrotados despues de una sangrienta batalla con las tropas del gobierno.

El general insurrecto Castro ha caído prisionero con 500 hombres que militaban á sus órdenes.

La prensa ministerial considera esta victoria como decisiva.

## París 2.

Los despachos recibidos esta tarde anuncian que se advierte agitación socialista en el departamento del Norte de Francia.

Se teme que muchos obreros de aquel importante centro fabril se declaren en huelga.

Se adoptan precauciones militares para evitar que se altere el orden público.

## Londres 2.

Hoy se ha verificado en Guildhall una numerosa reunión de comerciantes y banqueros presidida por el lord maire, adoptándose por unanimidad la resolución de protestar contra el establecimiento de una Cámara irlandesa en Dublin.

## París 3.

Mañana se presentará en la Cámara de diputados el proyecto relativo al ferrocarril del interior de París (metropolitano).

La concesión se da al Sr. Christophle, gobernador del Crédito Territorial, que representa un grupo de capitalistas de primer orden.

El lunes comenzará el debate sobre el proyecto del empréstito.

Se cree que bastarán dos días para dicha discusión.

## París 3.

Los periódicos dicen que el nombramiento de Ristish para el cargo de presidente del Consejo de ministros de Sér-

via dará tal vez por resultado un acuerdo entre Serbia, y Bulgaria y Grecia para una acción común contra Turquía. Dicho nombramiento significa además la derrota de la influencia austriaca en Serbia. Se cree, por lo tanto, que el cambio de política que se prepara en dicha nación, dará lugar á gravísimas complicaciones.

Las aguas del Manzanares empezaron ayer mañana á crecer á causa de la pertinaz lluvia. A las dos de la tarde la crecida era de consideración, habiéndose hecho preciso tomar algunas precauciones en los lavaderos de la ribera.

Se han dictado por la alcaldía varias disposiciones con objeto de evitar desgracias, pues se espera mayor caudal de aguas.

—En los próximos presupuestos no se consignara ya descuento alguno á los jefes y oficiales del ejército, igualándose los sueldos de los que se hallan en situación pasiva con los de la propia clase que sirven en activo.

—Hemos visto con sentimiento en *La Union* que ha dictado auto de prisión contra D. Damian Isern, director de este colega, el juez del distrito del Centro.

Para quedar en libertad se exigió al señor Isern, la suma de 1.600 pesetas.

—En carta que hoy hemos recibido de Huesca, se nos dice también que la lucha allí es terrible y que desde el general carlista Cervero hasta los pactistas más exajerados, combaten al jefe posibilista; pero que así y todo se cree seguro su triunfo.

—Anoche se recibíeron noticias telegráficas de Puerto-Rico: que rectifican en una buena parte lo que se venía diciendo sobre varias de las candidaturas allí en lucha.

Parece que en nuevas reuniones celebradas por los comités, se hacían esfuerzos para venir á una conciliación, en virtud de la cual resultara más fácil el triunfo de los Sres. Perojo, Sellés, Cort y otros candidatos, de lo cual nosotros nos alegraríamos mucho.

—El príncipe Othon, que viaja de incógnito por el Mediterráneo, salió anteayer de Túnez, y ayer ha llegado á Argel.

## PALMA.

### UN CAMELO DEL DEMÓCRATA.

Con todos los aspavientos del despecho y con una frescura digna de mejor causa, publica ayer *El Demócrata* un artículo titulado *camelo ministerial*, dirigido á embaucar á los miembros que no conozcan la Ley electoral vigente, haciéndoles ver que nuestro estimado amigo Sr. Ribot tiene incapacidad relativa para ser Diputado á Cortes.

Como aquellos cirujanos andariegos que van de pueblo en pueblo, armando un corrillo en cada plaza, asegurando que la pierna es una *viscera* muy importante y vendiendo un licor que aquí cura la tñeía y allá el reumatismo, y más abajo la tñeía, así *El Demócrata* encaramado en el omnibus callejero de su patriotismo, predica y vocifera con la Ley electoral en la mano, y este artículo tomo, y este dejo y estotro desfigurado, escamotea el acta del Sr. Ribot, lo mismo que se escamotea el naipe ó se pasa el aro entre las exclamaciones de la clientela advenediza y maravillada.

El Sr. Ribot no puede ser diputado porque hay en la Ley electoral las siguientes líneas copiadas por *El Demócrata*:

«Art. 130. Para los efectos de esta ley se reputarán funcionarios públicos, no solo los de nombramiento del Gobierno, sino también los Alcaldes, Tenientes de Alcalde, Concejales, Presidentes de Mesa, Secretarios, Interventores miembros de la Comisión inspectora del censo, y cualquiera otro que desempeñe un cargo público ó comisión oficial relacionada con las elecciones.»

¿Pero á qué clase de efectos se refiere este artículo citado por *El Demócrata*? ¿A la incapacidad?... ¿Dónde dice la ley ni quien ha soñado este disparate, que los funcionarios públicos no pueden ser diputados? ¿No pueden ser diputados un concejal, un presidente, secretario ó interventor de la mesa? ¿A qué vendría la disposición de la Ley misma, descontándoles los votos de su municipio ó de su colegio?

Las incapacidades relativas están todas, exclusivamente todas, previstas en

el artículo 9 cuyo párrafo segundo dice así:

«Los funcionarios de provincia ó de otras demarcaciones, aunque su nombramiento proceda de elección popular, que individual ó colectivamente ejerzan autoridad, mando civil ó militar ó jurisdicción de cualquiera clase con relación á los distritos sometidos en todo ó en parte á su autoridad, mando ó jurisdicción.»

Ya vé *El Demócrata* que citamos sus mismos textos. Y ahora diga, si sabe ¿Un individuo de la Comisión inspectora del Censo ejerce autoridad, mando ó jurisdicción? ¿No define sus atribuciones la ley misma? ¿La inspección equivale á la jurisdicción? Esto no puede ocurrírsele más que... al *Demócrata*, que según sus teorías considerará también incapacitados á los individuos de la Junta de Sanidad y á los de la de Instrucción pública y de todos los cuerpos consultivos. Esto en cuanto á la autoridad, mando ó jurisdicción; que en cuanto á lo otro bien habrá visto *El Demócrata* y mejor nuestros lectores, que los efectos á que la ley se refiere, cuando define los funcionarios públicos, es á la penalidad; pues la falsedad y la coacción toman aspecto distinto si son cometidas por los *funcionarios públicos* que enumera la Ley electoral.

Y basta de explicaciones serias, pues un solo golpe con los nudillos sobra para descubrir el vacío acartonado de esa balumba con que *El Demócrata* ha querido obstruir el sitio del Sr. Ribot en el Congreso. Ya que la derrota en unas elecciones ni sirve de bochorno ni envilece, es muy sensible que el Sr. Mesa vea su causa defendida por *El Demócrata*, quieras no quieras... ¡Por *El Demócrata*, de quien tendrá el Sr. Mesa gratísimos recuerdos sin duda y que ahora se ha convertido en su órgano y es más papista que el Papa, como dicen en *Las Noticias*.

Así, *El Demócrata*, conviene tiar los bártulos y dirigir el omnibus á otra plazuela, ya que tendrías que esperar tanto tiempo hasta que el acta pase ó no pase en el Congreso.

Pues se deja decir *El Demócrata* (y esto aparte á nuestros lectores) en Madrid se ha estado pensando semanas y meses en la manera de echar la zancadilla á la mayoría del partido liberal dinástico de Mallorca....

¡Y digan ahora si merecen contestación en serio, en broma ó de cualquier clase inocentadas ó estulticias de este matiz.

Anoche recibimos un B. L. M. del señor Alcalde de esta Ciudad, presidente de la Comisión de ferias y fiestas que se ha organizado, participándonos que nuestro Director había sido nombrado el día presidente de dicha comisión. Agradecemos este recuerdo.

Ayer tarde á la hora de imitación salió para Barcelona el vapor *Lulio* con la correspondencia pública y pasajeros.

Parece que los vecinos de la plazuela de San Gerónimo se encuentran actualmente sin agua á consecuencia de estar estropeada la bomba de la fuente que existe en aquel sitio.

Recomendamos á la Comisión respectiva de nuestro Ayuntamiento que no olvide la inmediata composición ó arreglo de aquella fuente.

Durante la primera decena del mes de Febrero último, el Juzgado de la Catedral registró 31 nacimientos y 21 defunciones.

El juéves llegó á Mahon D. Antonio Borrego, nuevo comandante del torpedero *Castor* surto en aquellas aguas.

También en Mahón son esperadas para estos días las fragatas *Victoria* y *Gerona*, que el juéves último tenían orden de salir de Cartagena.

Estos dos últimos días la ronda de carabineros ha practicado reconocimiento en algunas tabernas del *Pont d'Inca* y del Terreno, aprehendiendo en unas algunas pocas libras de tabaco picado, de contrabando, y en otras insignificante cantidad de puros.

Un periódico llama la atención con respecto á las aguas encharcadas que dice existen en el *Pla de San Jordi y Coll den Rebasu* y son centros miasmáticos peligrosísimos para la salubridad publicada.

A fin de que puedan rejir en el próximo ejercicio económico, la Administración de Contribuciones y Rentas, ha recordado que han debido comenzar los trabajos para la formación de las matrices de la contribución industrial, que deberán quedar definitivamente ultimados el día 20 del próximo Junio.

Mañana juéves en el Teatro circo se pondrá en escena *La Vida es Sueño* á beneficio del primer actor D. Antonio Sanchez.

La Comisión provincial de acuerdo con el Comisario de Guerra inspector de provisiones ha resuelto que los suministros hechos á las tropas del ejército durante el pasado mes, se abonen y liquiden bajo los siguientes precios:

	Plus. Cts.
Racion de pan de 700 gramos.	0'21
Idem de cebada de 6'9375 litros . . . . .	0'81
Idem de paja de trigo de 6 kilogramos . . . . .	0'81
Kilogramo de paja de cebada.	0'06
Litro de aceite. . . . .	1'13
Kilogramo de carbón. . . . .	0'08
Idem de leña. . . . .	0'02
Litro de vino. . . . .	0'42
Kilogramo de carne de vaca.	1'87
Idem id. de carnero. . . . .	1'51

El Ayuntamiento de Sineu ha aprobado la alineación de un trozo de camino del sufragáneo de Llorito. El plano de la obra estará de manifiesto en la Secretaría de aquel Ayuntamiento á efectos de reclamación.

### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Anteayer únicamente fondeó en este puerto la polacra goleta «Anita» capitán D. Bernardo Seguí, procedente de Valencia, con cargamento de arroz.

Se despacharon el vapor «Menorca» capitán don José Caldes, para Mahon con la correspondencia, 23 pasajeros, y carga; la balandra «Maria» patron don Bruno de Lúcas, para Termini, con lastre; y la polacra goleta «Cronómetro» capitán D. Jaime Mulet, para Lanzarote, con efectos.

Un amigo nuestro ha tenido ocasion de leer algunos periódicos de Italia en que se hacen entusiastas elogios de nuestro jóven paisano, el bajo Sr. don Miguel Riera de Manacor, que ha cantado en Padua y despues en Verona con éxito feliz y lisonjero.

Hé aquí lo que decía uno de aquellos periódicos, el «Arenas» de Verona:

«La Forza del destino» agrada cada noche más y suscita verdadero entusiasmo.

Ayer la Sra. Calderosi y el jóven bajo Sr. Riera electrizaron («fanatizarono») al público en el grandioso «duetto» de la segunda escena del segundo acto.»

El distinguido maestro director y compositor don Juan Goula (padre) está escribiendo una meditación sobre las Siete palabras, para grande orquesta y solo de tenor. Dicha composición se cantará en la función religiosa, que, como todos los años, se celebrará el Viernes Santo en la iglesia de la ex-Ciudadela de Barcelona.

Se ha celebrado en Tánger la procesión anual que á las habas verdes dedican los negros originarios de Guinea.

Esta fiesta reconoce la siguiente tradición: se asegura por los Guenana, que los negros empleaban las habas como medio engañoso de atraer á sus víctimas. Los descendientes de aquellos desgraciados esclavos están obligados anualmente á celebrar una procesión para demostrar desde su nacimiento el desprecio que el haba el inspira. A la realización de dicho objeto se congregan, toma cada uno una plata llena de esta legumbre, y la pasean por toda la ciudad al sonido del tambor y al desagradable repiqueteo de castañuelas de hierro, ejecutando fantásticas danzas. La ceremonia termina en la orilla del

mar. al cual son arrojadas las habas, despues de cantar una solemne oracion contra la esclavitud y los negocios.

De la *Crónica de Cataluña* copiamos las siguientes líneas:

El ganado de cerda degenera en Cataluña, segun hace notar un colega, de suerte que va perdiendo todas las condiciones buenas que tenia.

Dos clases hay en nuestro Principado y son el blanco y negro, conocido por *pi-gó*, y el negro.

El primero oriundo del campo de Tarragona y comarcas de Urgel, de mucho hueso, necesita á veces dos años para llegar á su completo desarrollo, el segundo, que se cria en el Llano de Barcelona, comarcas de Vich, Gerona y frontera de Francia, está hoy sujeto á una especie de enfermedad que le quita el apetito y le impide engordar, debiendo sacrificarse á principios de la matanza, haciendo inútiles los sacrificios del ganadero que sededica á semejante cria.

Para sustituir á nuestros cerdos se ha acudido á Marsella, en cuya comarca se cria la raza blanca que en poco tiempo crece extraordinariamente y engorda de un modo fabuloso sin perder nunca el apetito.

Ya el año pasado vinieron de allá cochinitos que engordados aqui dieron los mas felices resultados, pero ahora se ha ensayado su cria por los hortelanos de los alrededores de Barcelona, los cuales se han provisto de marranas de cria, y pronto Cataluña sustituirá con otro mejor el defectuoso ganado de cerda marsellés y contará su suelo con una riqueza mas, pues en vista de los malos rendimientos que daba la cria de semejante ganado, estaba por nuestros agricultores, y nuestro mercado se proveía de cerdos en Francia, Mallorca, Extremadura, Andalucía é Italia.

Un articulista de *El Campo* refiere la siguiente curiosa desventura que le ha sucedido, dice, á un amigo suyo:

«Eduardo cortejaba con empeño á un jóven que nunca se decidió á otorgarle su mano. El, en un día de esperanzas, se habia mandado hacer un magnífico uniforme para lucirlo el día de la boda.

Pero este día no llegaba, y como la vista del uniforme aumentase su pena, dió orden al criado de que le guardase, pero de modo que no se estropeará.

—El señor puede estar tranquilo—le respondió el criado,—sé un remedio que ni la filoxera puede con él.

Por fin, habiéndose decidido la amada de Eduardo, se fijó el día de la boda, y mi amigo asistió con su flamante uniforme. Al principio de la ceremonia, la novia arrodillada al lado de su futuro esposo, le rogó que guardase un frasquito de sales que llevaba, y este lo metió en un bolsillo. Pero la jóven se conmovió tanto, que al ir á dar el solemne sí, se sintió próxima á desmayarse.

—¡Deme usted el frasquito pronto, pronto!—le dijo al novio con voz apagada.

Eduardo metió la mano en un bolsillo sacó una cosa que allí encontró, y se la presentó á la jóven; esta la llevó vivamente á su nariz, y de pronto la arrojó con un grito de horror.

Lo que habia respirado era la «panacea del criado, una pipa perfectamente quilotada con tabaco virginia...»

**VARIEDADES.**

**BESOS Y VOTOS.**

Algunas partidarias anónimas de Luisa Michel se enojarán, lo sabemos, pero es preciso decirselo en sus barbas... si por casualidad las tienen. Preferimos á las mujeres que matan las mujeres que votan, y las mujeres que votan las mujeres que besan. El que no sea de nuestra opinion que levante el dedo.

Las palabras suaves quebrantan la ira; las palabras duras excitan el furor. Asi las mujeres. Para dominar á los hombres no necesitan sino hacerles creer que son ellas las que viven sometidas y dominadas. Su fuerza está en su misma debilidad. Lo que no haga una lágrima no lo hará jamás un discurso. Un beso tendrá siempre mas, mucha influencia que un voto.

¿Quién no recuerda el diario de aquella actriz que hacia el viaje de Burdeos á Cuba?

Día 18: El capitán se ha enamorado de mí.

Día 19: El capitán me ha dicho que me adora.

Día 20: El capitán me amenaza con volar el buque si no le correspondo.

Día 21: He salvado á la tripulación.

Las mujeres para influir en la política no necesitan que las leyes las autoricen para votar. Les basta tener los votos de los hombres. Y á eso parece que tiran.

Los periódicos extranjeros hablan estos días de una vasta asociacion política de señoras, cuya accion se extiende á toda Inglaterra, y cuya influencia se ha dejado sentir mucho en las últimas elecciones del Reino Unido.

En las listas de esta asociacion, figuran los mas ilustres nombres de la aristocracia inglesa: la marquesa de Salisbury, las duquesas de Marlborough, del Norfolk, de Buckingham y de Monstrose y las condesas de Limerick, d' Egmont y de Malmesbury. El número de asociadas se eleva á 150.000.

Una revista inglesa cuenta con este motivo los dramáticos y curiosos incidentes de la eleccion que hubo en Londres desde 1.º de abril al 17 de mayo de 1784. Voces, tumultos, atropellos, carreras por las calles, presos, heridos... El variado cortejo que las elecciones tienen entre nosotros casi siempre.

Foix, el gran orador, era candidato por Westminster, contra Wray. Defendía su candidatura una de las damas más elegantes y hermosas de la corte, la duquesa de Devonshire.

La duquesa se paseaba en carretela descubierta por las calles de Londres, visitando á los electores de influencia y hablando familiarmente con ellos, bien fuesen tenderos, bier mercaderes de paños y telas. Les daba la mano sin reparo ninguno y les obsequiaba espléndidamente.

Una tarde pidió su voto á un carnicero. Este se quedó mirándola asombrado de su hermosura, sonrió, se acercó á ella y la dijo:

—Os daré mi voto y otros tres más, pero con una condicion.

—¿Cual?—preguntó la duquesa.

—Que me deis un beso.

—No hay inconveniente. Tu me das cuatro votos y yo te doy un beso. Trato hecho. Tómale. Es tuyo. Y se le dió.

Es de creer que Faix, el gran orador en cuyo triunfo tanto interes tenia la duquesa de Devonshire no seria menos que el carnicero.

Esto á lo menos no hubiera sido nuevo.

Margarita de Escocia, esposa del delfin de Francia, que despues se llamó Luis XI, paseando un día por una galeria donde estaba dormido sobre un banco Alain Chartier, considerado como el padre de la eleccion francesa, se acercó al gran orador y le besó en la boca, en presencia de todas las personas de su acompañamiento. Como estas manifestasen su sorpresa, Margarita les dijo:

—No beso á un hombre: beso la boca del cual han salido tantas hermosas frases y tantos discursos elocuentísimos.

Recordaremos algunos otros triunfos públicos de los besos.

La famosa Olimpa de Gouges se habia hecho impopular durante la revolucion por su ardiente realismo. Cierta día la cogió un bárbaro por los cabellos y empezó á gritar delante de un grupo de mujeres:

—¿Quién quiere la cabeza de Olimpa? La doy por cinco besos.

—¡Queda por mí!—respondió Olimpa.—Doy diez.

Y salvó su vida.

En los últimos festivales de Paris, la Judic, la Sarah Bernhardt y la Grotzette, han dado besos á mil francos... para los pobres.

Ahora bien. Reconocida la poderosa eficacia de los besos, y demostrado el desprestigio en que han caido todos los medios de propaganda electoral, ¿no seria un procedimiento seguro para combatir el indiferentismo de los electores españoles poner en práctica el sistema de la duquesa de Devonshire? Si, Lo piden á voces el decaimiento del cuerpo electoral, la sinceridad del sufragio, y la pureza del régimen representativo. Besos son votos.

Si la hermosura es una carta de recomendacion que Dios ha puesto en la cara de las mujeres, ¿qué mejor manifiesto para cualquier candidato que enviar una mujer guapa á cada pueblo de su distrito? Y si una mujer guapa ofrece un beso por un voto, ¿quién se retrae? Los pueblos que adoraban como dioses el sol y la luna, les tiraban que les pascen la calle. Que un elector se vea tratado así, pero no á la distancia del sol, de la luna ó de un cuarto tercero, si-

no cerca, muy cerca de unos hermosísimos labios rojos, y es hombre perdido.

Aceptado este sistema de propaganda, se hacen necesarias algunas modificaciones importantísimas en nuestros procedimientos y en nuestras costumbres electorales.

Los candidatos, en vez de llevar á sus distritos cajas de cigarros habanos. llevarán lleno un reservado de señoras, bien entendido que en el caso de inutilizarse estas podrá pedirse que vayan otras.

El que se vea en peligro de ahogarse y este interesadísimo en traer un acta, podrá demostrarlo mejor que diciendo que tiene muchas fuerzas propias, anunciando á sus electores y al país que será su propia mujer quien trabaja su candidatura.

Habrán diputados por acumulacion de besos.

No se permitirá que las señoras que se dediquen á agentes electorales vayan á pedir los votos á domicilio, si no es en compañía de un notario.

Se pedirá que cada eleccion dure, lo menos, una semana, para recogido de los electores.

En la ley penal no se castigarán las coacciones, sino los besos de Judas.

Se supone que los electores tendrán mas interés que ahora en verse incluidos en las listas.

No faltarán chicos de buenas familias que en el periodo electoral soliciten plazas de guardias municipales para repartir las cédulas, y quedarse con algunas, si saben que pueden cambiarlas por besos de mujeres bonitas.

Los electores irán al Teatro Real, á la Castellana, á todos los sitios donde se reunan señoras guapas, gritando:

—¡Tengo voto! ¡Tengo voto!

Y no faltarán quin transija á última hora, y en vez de pedir un beso de dos.

MIGUEL MOYA.

*Decálogo del Padre.*—Bajo este significativo epigrafe, dice un notable pensador, puede darse á todos los hombres honrados los preceptos siguientes:

I. Constituirás una familia con amor, la sostendrás con tu trabajo, y la regirás con bondadosa energia.

II. Serás prudente en los negocios, pródigo en las enseñanzas, celoso en mantener la autoridad materna, tardo en decir, pero irrevocable en las decisiones.

III. Tendrás para tu esposa inacabable apoyo moral buscando en ella consuelo, sin desoir su consejo.

IV. Destruirás, todo error doméstico, toda precaucion y todo desorden en cuanto apareciese en el hogar.

V. Tratarás de que exista siempre un «superabit» en los efectos y en los intereses.

VI. Haz entre los tuyos que vean en tí, cuando niños, una fuerza que ampara, cuando adolescentes, una inteligencia que enseña, cuando hombres, un amigo que aconseja.

VII. No cometerás nunca la torpeza de presentar en oposicion ó lucha el poder materno con el paterno.

VIII. Trata de que tus hijos conozcan siquiera el camino de la escuela, de la desgracia y del dolor y sepan sobrellevar con virilidad los males y las maldades en la vida.

IX. Estudiarás detenidamente las aptitudes de tu hijo; no le harás comprender que puede ser mas que tú; pero pónle silenciosamente en camino de serlo.

X. Cuidarás sea tan robusto de cuerpo como sano de inteligencia.

Hazle «bueno» antes de hacelo «sabio.»

**TEATRO-CIRCO BALEAR.**

*Extraordinaria funcion para hoy Jueves 8 Abril de 1886.*

Beneficio del primer actor y director, DON ANTONIO SANCHEZ.

- 1.º Sinfonia.
- 2.º El grandioso drama en cinco actos y en verso original del inmortal don Pedro Calderon de la Barca, titulada:

**LA VIDA ES SUEÑO.**

Cuyo protagonista está á cargo del primer actor Sr. Sanchez, acompañándole en la ejecucion todas las demás partes de la compañía.

A las 8 en punto.

Entrada general 4.º 60 rs.

Nota.—En obsequio al beneficiado tomará parte en la funcion la Srta. Doña Isabel Clar.



**EL EXCELENTÍSIMO SEÑOR DON GREGORIO VILLAVICENCIO**

Y ROSALES

*Brigadier de los Ejércitos Nacionales, Caballero Gran Cruz de las Reales y Militares Ordenes de San Hermenegildo y del Mérito Militar.*

H A F A L L E C I D O .

(Q. E. P. D.)

El Excmo. Sr. Capitan General de este distrito.

La desconsolada esposa, hermano, hermanos políticos, sobrinos, primos y demas parientes del finado, ruegan á sus amigos y conocidos se sirvan tenerle presente en sus oraciones y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el jueves 8 de los corrientes á las once y media en la Real Capilla de Palacio.

El duelo se despide en la iglesia y no se invita particularmente.

**TELEGRAMAS PARTICULARES.**

Madrid 6 á las 9.25 m.

En un meeting celebrado en Lérida, el Sr. Portuondo pronunció un discurso alabando la coalicion republicana.

Asistieron tambien representantes de los comités de otras provincias.

El g. bierno no acepta la dimision del Sr. Baró del cargo de Gobernador de la Coruña.

Madrid 6 á las 10.30 m.

Adelantan las inteligencias entre los Sres. Romero Robledo y Lopez Dominguez para fundir en un partido sus dos fracciones.

Esta tarde recibirá la Reina Regente al teniente de Navio Sr. Capriles.

La coalición republicana presenta como candidatos á la Senaduría á los Sres. Figuerola, Marqués de Santa Marta, Sorni, Chao y Cervera.

Madrid 6 á las 11 m.

En una carta que Don Carlos ha dirigido al principe de V.ª ori dice que viaja mucho ávido de estudiar leyes y costumbres para dotar á España de progresos legítimos y profundos. Declara que su derecho es inmortal, confiando en que le ayuden para salvar á su patria.

Madrid 6 á las 10 n.

En las elecciones en la isla de Cuba han triunfado 16 monárquicos y cinco republicanos.

«El Diario Español» dice que los Sres. Romero Robledo y Lopez Dominguez conservan la unión electoral y sus respectivas posiciones políticas.

4 p.ª interior, 58.95.

Madrid 6 á las 10 n.

Demíentese que haya crisis en Italia.

La Conferencia celebrada sobre los asuntos de Oriente ha sancionado el acta de Rumelia firmando el protocolo.

Rochefort presidirá un meeting que se celebrará mañana para protestar contra las prisiones hechas en Decazeville.

Madrid 6 á las 10.45 n.

Las primeras campañas que se anuncian en el Congreso serán del Sr. Pidal contra los pryectos de instruccion pública y de las minorias republicanas defendiendo el que se restablezca el sufragio universal.

*Mencheta.*

# ANUNCIO.

Los periódicos El Diario de Palma, La Opinion, El Demócrata, El Ancora, El Balear, Las Noticias y el Palmesano, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen "clichés" satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp calle de Morey número 6.

## ESTABLECIMIENTO BANQUÉ.

### ¡MÚSICA!

La prueba de que esta casa la vende á precios *sin competencia* (conforme venimos anunciando tiempo ha) la tienen todas las personas que de ella se sirven y podrán convencerse de ello las que la honren visitándola en lo sucesivo.

OFRECEMOS DESCUENTOS HASTA EL 90 POR CIENTO!!!

### ¡PIANOS!

¿Quién no conoce el brillante éxito alcanzado por esta casa en el primer año de dedicarse al negocio de pianos verificando un número de ventas muy superior á otra alguna?

Representamos los *Ronich* que han merecido una aceptación Europea y cuyos resultados son ya conocidos en ésta. Los *Kaps de Dresden* y de reputación Universal, cuya representación exclusiva hemos podido conseguir solo á costa de muchos esfuerzos y salvando muchas dificultades, tal es la solicitud que tienen estos magníficos pianos.

Los *Steinway de New-York*; los *Mejores del Mundo* según el testimonio de Rubinstein, Liszi, Wagner, Jaci y otros célebres pianistas.

Los *Dobrowolski y Chassaigne*, ó sean los más económicos que se conocen, dada su esmerada construcción é inmejorables resultados.

También somos *únicos representantes* de Bernareggi Gassó y C.<sup>a</sup> con títulos de la casa que lo acreditan.

Ofrecemos desde nuestra instalación, la exhibición del certificado de origen de nuestros pianos extranjeros, para que así puedan nuestros favorecederos convencerse de que son de legítima procedencia.

### ¡INSTRUMENTOS!

para bandas y orquestas, de los más acreditados fabricantes nacionales y extranjeros á precios sin rival. Toda clase de accesorios para dichos instrumentos.

Agradecemos á los señores compradores visiten antes otros establecimientos pues así podrán convencerse más, de las inmensas ventajas que ofrecemos

## ESTABLECIMIENTO BANQUÉ.

tras los almacenes de máquinas para coser

36, ODON-COLOM, 36.

## MUSICA

EXTRAORDINARIA BARATURA

DESDE EL 10 HASTA EL 95 POR 100 DE REBAJA.

Aristones.—Acordones.—Armoniums y otros instrumentos.

*Pianos Hardt de Stuttgart.*

Los incompatibles en su clase y con 50 duros de rebaja sobre su precio, los de Gavean y Pleyel, Bernareggi, Lerg, é Yzabal.

Único representante en las Baleares, Casa Perelló, Union 49.

Nota.—Esta casa expedirá á los Sros. Compradores el certificado de origen de todos los Pianos.

## BIBLIOTECA MUSICAL

DE

RICARDO CORTES.

5.—Jovellanos.—5.

Gran baratura de Música de todas clases y de todas ediciones, á los descuentos siguientes:

Música de Edición Ricordi y Lucca de Milan.

Marcada por precio fuerte, al 75 p<sup>o</sup> de descuento, esto es lo que marca Pesetas por Reales.

Las mismas Ediciones marcadas precio fijo ó neto de 40 p<sup>o</sup> de descuento.

Las mismas ediciones económicas 25 p<sup>o</sup>.

Edición Peters 25 p<sup>o</sup>.

Y de todas las demás ediciones desde el 20 al 95 p<sup>o</sup>.

Instrumentos para Bandas, de la acreditada Fábrica de Fernando Roth de Milan, descuento del 25 p<sup>o</sup> con el catálogo á la vista.

Violines, desde el ínfimo precio de 15 Pesetas uno en adelante.

Competencia sin igual.

5.—Jovellanos.—5.

## APARATOS ELÉCTRICOS

ILDEFONSO SIERRA

PROVEEDOR DE LA REAL CASA.

Especialidad en electro-medicinales, campanillas eléctricas, para-rayos de edificios y tubos acústicos. Instalaciones de gabinetes de física y líneas telegráficas y telefónicas. Manual y catálogo ilustrado con 130 clichés y 10 planos para la instalación de campanillas eléctricas, tubos acústicos, para-rayos y teléfonos, por el constructor de aparatos eléctricos D. Ildefonso Sierra. Precio en Madrid, 2 ptas. en provincias, 2'50, franco de porte.

LOBO, 8, DUPLICADO, MADRID.

## PARSONS Y GRAEPEL

antes DAVID B. PARSONS

ALMACEN

MONTERA, 16

(antes 29)

DEPOSITO

CLAUDIO COELLO, 43

MADRID.

Bombas y demás máquinas.

Catálogos gratis y francos.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

Una cartera de sobremesa.

Una remilla papel.

Una caja sobres.

Una barra lacre.

Un portaplumas.

Una docena plumas.

Un lapicero.

Un juego naipes.

Un id. carpetas.

Un juguete para niños.

Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputación Provincial.

## Al Público.

En la plaza de San Antonio núm. 30 se vende farrage, obligándose á llevarlo gratis á domicilio al que compre desde un real vellon en adelante. 15-14

## LA ALFOMBRERA.

A tenor de lo prevenido en el artículo 18 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca á los accionistas de la misma, á Junta general ordinaria para el día 16 de este mes á las doce; á fin de someter á su exámen y aprobación el Balance del ejercicio de 1885 á 1886, y proceder á la elección de dos vocales de la Junta Directiva.

Para asistir á dicha junta deberán los accionistas depositar previamente sus acciones en Secretaría, y recoger la correspondiente papeleta de asistencia.

Palma 4.º de Abril de 1886.—P. A. de la J. D.—El vocal secretario, Gregorio Vicens.

## TINTA

sin sellar para aceite, negra, en carnada y violeta.

Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.

## MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica á Mallorca por Alfredo Morel-Fátio traducido por Joaquín Fiol y Bauza.

Se vende á dos reales ejemplar en la librería de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputación Provincial.

## PLAGUETAS

DE INQUILINATO.

Las encontrarán impresas en la imprenta de este periódico.

## Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES.

Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la librería de ROTGER, frente la Diputación Provincial.

## COMEDIAS.

EN MALLORQUIN

ESCRITAS POR UN

PAYÉS DE ANDRAITX.

Es sereno d' es barrio, pesa en un acte y en vers, 2 reales.

El pancaritat de S' Arracó, pesa en un acte y en vers, 2 reales.

Es revolució d' un poble, pesa en tres actes y cuatro cuadros en vers, 2 reales.

Es torrè d' es cap d' es llebeix comedi en tres actes y en vers 4 reales.

Es Sògre y s' nóre ó es tres companeros pesa en un acte en prosa y vers 2 reales.

Véndense en la calle de Palacio número 4, frente la Diputación Provincial.

También se hallan en la misma librería otras varias obras en mallorquin y castellano de diferentes autores y una variada colección de sainetes y romances.

Palma Imp. de Bartolomé Rotger  
San Pedro Nolasco 7.